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令和３年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月１７日（木） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 草間透議員 〔よつ葉の会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

新型コロナウイルス

について 

(1) 感染経路究明と感染拡大防止に対する市の対応 

(2) 所管の加東健康福祉事務所と県市協調 

(3) ワクチン接種（集団・個別）の現状 

(4) 未接種に対する対応 

(5) 64歳以下の接種予定 

一般質問２ 

青山７丁目再耕プロ

ジェクトの進捗につ

いて 

(1) 現状までの整備計画・土地利用計画の進捗 

(2) 高齢者施設（特養）の新設 

(3) 公共施設のデイサービスの移設 

一般質問３ 

クールチョイスの進

捗について 

(1) 行政としての具体的な取組 

(2) セミナー（出前講座）の取組 

(3) 実践事例の紹介 

(4) 事業の普及方法 

一般質問４ 

市政懇談会について 

(1) 過去３年の意見・提言の数 

(2) その内採用や実施事項 

(3) 今後の市政懇談会のあるべき姿 

 

② 岸本和也議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1)  新型コロナウイルスワクチン接種事業 

 ア 大規模接種会場（旧志染中）に係る予算内訳 

 イ 大規模接種会場の体制 

ウ 歯科医師等による接種に係る市としての対応 

 エ １日当たりの接種者数がどのように変わるのか 

 オ 65歳以上の接種希望者割合（接種予約済みの割合） 

 カ 65歳以上接種が７月末に終わるのか 

 キ 64歳以下の接種スケジュール 

一般質問１ 

所信表明について 

(1) 「決意(1)子どもたちをまもる」より 

ア 市長の考える小中一貫校体制移行の意義 

イ 教育行政に対する教育長の考え 

ウ 将来５校区に再編するとした方針 

エ 想定する小中一貫校体制は施設一体型か分離型か 

オ 三木市における高校生までの医療費無償化の持続可能性 

カ ３歳１号認定児が入園できない現状（原因と対策） 

(2) 「決意(4)まちのブランド力をまもる」より 

ア 春高・春中ゴルフ選手権の経済効果 

(3) 「決意(5)三木の未来をまもる」より 

ア 地方債の推移と考え方 
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イ 財政健全化が必要となった原因 

一般質問２ 

障害福祉について 

(1)  共生型サービスの現状 

(2)  星陽やすらぎセンターの廃止方針 

(3)  補助犬に対する理解促進 

(4)  補助犬のトイレ利用 

(5)  色覚チョークの利用 

 

③ 内藤博史議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1) 新型コロナウイルスワクチン接種事業 

ア 集団接種 

イ 個別接種 

一般質問１ 

所信表明について 

(1) 義務教育９年間を通じた教科ごとの効果的な学習計画とは 

(2) 高校生までの医療費無償化の詳細 

(3) 子ども食堂の全市的展開と、体験学習や教育支援への取組 

(4) ひょうご情報公園都市次期工区の開発による５Ｇ通信網が整備さ

れた次世代型産業団地への企業誘致が、どのように地域企業、地

元経済の活性化や雇用創出につながるのか、また６Ｇへの対応は 

一般質問２ 

健康福祉施策につい

て 

(1) 社会的孤立 

ア どのように認識されているのか 

イ 市内の状況把握 

ウ 市の方針、具体的な取組 

(2) 県のがん患者アピアランスサポート事業の実施 

(3) 食育の推進 

ア アンケート調査結果の分析(現状と課題、目標の達成度等) 

イ 第３次三木市食育推進計画へ国の第４次食育推進基本計画や調査

結果をどのように反映するのか 

ウ 新たな日常やデジタル化に対応した、食育アプリ等による情報発

信 

一般質問３ 

環境施策について 

(1) 改正地球温暖化対策推進法の成立による取組内容、課題とその対

応 

一般質問４ 

災害対策について 

(1) 災害対策基本法改正による市の災害対策の見直し項目とその変更

内容 

(2) 流域治水関連法成立に伴う市の方針や対策 
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令和３年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月１８日（金） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1) 新型コロナウイルスワクチン接種事業〔2億6,308万円〕 

 ア 年代別の接種状況 

 イ 接種率目標 

 ウ 64歳以下の接種スケジュール 

 エ 既にコロナに感染した方の接種 

 オ ワクチン接種のリスクの啓発 

 カ 当日キャンセルが出た場合のワクチンを余らせない対応（※特に

個別接種会場） 

 キ 旧志染中学校の大規模接種会場の設置により接種会場が変更と

なったことによる混乱はないのか 

 ク 接種会場まで行けない人への対応 

一般質問１ 

教育長の教育理念に

ついて 

(1) 大人になってもリカレント教育として学び続ける時代の三木市

と三木市教育委員会の役割 

(2) 見えない学力をどのように評価していくのか 

(3) これまでの学校教育とこれからの学校教育と何が違ってくるの

か 

一般質問２ 

オリンピック・パラ

リンピック直前合宿

の対応について 

(1) 日程 

(2) 交流事業 

(3) 感染対策 

一般質問３ 

幼保一体化計画の見

直しについて 

(1) 待機児童の解消に向けて 

ア 待機児童の状況 

イ 園指定待機者と待機児童に分けることは可能か 

ウ 待機児童を解消するために必要な保育士数 

エ どのような保育士募集がなされているのか 

(2) ３歳児教育の確保 

 ア 国で３歳児教育の無償化により、３歳児から教育保育を受けさせ

るのが当たり前となっているが、３歳児１号認定児が就学できな

い状況についてどのように考えているのか 

 イ 幼稚園の３歳児教育を確保すべきではないか、それが出来なけれ

ば民間こども園で需要を満たす枠を確保すべきではないか 

(3) 幼稚園の預かり保育のニーズ 

 ア 幼稚園に子どもを預ける保護者の就労状況 

 イ 幼稚園の預かり保育の需要への対応 

一般質問４ 

危険空き家や悪臭問

題などの解消につい

(1) 市長の所信表明の思い 

(2) 発生者に改善意思・能力がなければ一歩踏み込んだ解決方法を模

索するのか 
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て (3) 自由が丘本町の犬屋敷の消毒作業状況 

一般質問５ 

吉川のデマンド交通

について 

(1) 利用状況 

(2) 現状の評価 

(3) 利用者を増やす対策 

一般質問６ 

住宅火災警報器の設

置及び維持管理につ

いて 

(1) 住宅火災警報器の設置状況 

(2) 近年発生した建物大火災のうち警報器未設置事例の有無 

(3) 維持管理に関する啓蒙方法 

 

② 堀元子議員 〔三木新党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1) コロナワクチン接種経費3億467万円の内訳 

質疑２ 

第45号議案 

三木市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

(1) 特別調整交付金327万円 

一般質問１ 

国民健康保険につい

て 

(1) 加入者数と収納率 

(2) 国民健康保険税の軽減制度の適用世帯の状況 

(3) 滞納者のうち短期証と資格証明書の交付者数 

(4) 年齢、職種別の加入者状況 

(5) 満額支払っている世帯の負担感をどのように考えているのか 

一般質問２ 

神戸電鉄粟生線への

支援策について 

(1) 令和２年度の神戸電鉄支援事業費用約5,860万円の内訳 

(2) 増便運行負担金2,805万円の効果とその検証 

(3) 乗降客数とコロナ禍の関連をどう見るのか 

(4) 粟生線への今後の支援の方針 

一般質問３ 

吉川地区のデマンド

型交通について 

(1) 現在の利用状況とその分析 

(2) コミュニティバスとの比較における１人当たりの運行経費 

(3) 会員登録方法は容易であるのか 

(4) バス停留所等、交通機関までの利用については費用を下げる等、

今後の利用促進策について 

(5) 改善点、見直し基準、今後の展開 

一般質問４ 

市民に寄り添う新型

コロナウイルス対策

について 

(1) ワクチン接種会場で当日キャンセルによる余剰が出た場合の無駄

にしないための対策 

(2) コロナ禍で生活が困窮となった方への支援策の周知案内 

(3) ワクチン接種の当初見込みと現状との相違 

(4) 接種会場への足の確保 

(5) 認知症の方へのワクチン接種対応 

(6) 各種支援金については早急な振込が望まれるが 

 ア Go to eat 事業、テイクアウト支援事業について、申請から振込

完了までに要した期間 

 イ 三木市時短営業飲食店取引先支援給付金について、申請から振込

完了までに要する期間の想定 
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③ 新井謙次議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

三木市の防災危機管

理について 

(1) 警戒レベルの運用と避難情報の見直し 
(2) 災害発生時の情報収集方法 

(3) 避難所における新型コロナウイルス対策 

(4) 緑が丘地区の土砂災害特別警戒区域・レッドゾーン調査の進捗状

況と今後の予定 

(5) 市内のレッドゾーン付近の住民への周知方法 

一般質問２ 

三木市の教育につい

て 

(1) 教育行政に対する考えや思い 

(2) 学校におけるコロナ禍の対策 

(3) 三木市立小中学校の学校再編 

(4) 小中一貫教育 

(5) 学力の向上 

一般質問３ 

就学前教育・保育に

ついて 

(1) 志染保育所の不具合箇所の修繕 

(2) 現在の保育施設面積に対する定員数と実際に入園している人数と

待機児童数。 

実際の受入可能人数、入園待ちになっている保留人数 

(3) 入園、入所の連絡が１次２月・２次３月頃にあるが、早めら

れないか 

(4) 公立幼稚園の預かり保育の実施 

(5) 幼保一体化計画の見直しの方向性とスケジュール 

(6) ３歳児、３年保育の公立幼稚園の実施 

一般質問４ 

小・中学校・特別支

援学校におけるタブ

レットの使用状況に

ついて 

(1) これまでのタブレット使用状況から問題点、改善点 

(2) タブレット使用方法などについて保護者からの要望 

(3) 不登校又は新型コロナウイルスの影響で登校できない児童・生徒

にオンラインでの個別対応や授業のライブ配信の実施 
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令和３年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月２１日（月） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1) 市民活動費120万円 小規模集落元気度調査 

ア 調査の目的と対象集落 

イ 小規模集落に対する支援 

質疑２ 

第45号議案 

令和３年度三木市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

(1) システム関連委託料3,274千円 

(2) 結核性疾病及び精神病に係る特別調整交付金 

一般質問１ 

デジタル推進につい

て 

デジタル改革関連法制定に伴う行政のデジタル化 

(1) 情報システムの標準化・共同化・集約化 

(2) 個人情報の保護 

(3) 各種申請・届出のオンライン化 

一般質問２ 

財政健全化計画につ

いて 

(1) 令和４年度から５年間の財政健全化計画を策定するとされている

が主な内容と方針 

一般質問３ 

生活困窮者支援につ

いて 

(1) コロナ禍で生活が困難となった人に対する支援の状況 

(2) 生活保護の申請と扶養照会 

(3) 子ども食堂の拡充 

(4) 「生理の貧困」対策 

 ア 生理用品の無償配布 

 イ 小中学校における配布 

 ウ 防災備蓄品の活用 

 エ 男女共同参画への位置づけ 

一般質問４ 

国民健康保険につい

て 

(1) 令和２年度の決算見込み 

(2) 一般会計からの繰入れ 

(3) 財政再建計画 

(4) 子どもの均等割軽減 

一般質問５ 

子どもの医療費助成

について 

(1) 高校生18歳までを無料化（対象者） 

一般質問６ 

農業振興について 

(1) 山田錦の振興 

ア 今年の作付計画の見込み 

(2) 山田錦以外の水稲の作付計画 

(3) 飼料用米・米粉用米の作付 

(4) 水稲以外の作物の振興策 
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② 古田寛明議員 〔走政クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第44号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第３号） 

(1) 新型コロナウイルスワクチン接種スケジュールの前倒し 

〔3億467万円〕 

ア 実施会場 

イ 実施における課題 

ウ 今後の見通し 

一般質問１ 

新教育長の三木の教

育に対する姿勢や教

育観について 

(1) 児童生徒像（学校教育を通して三木の子どもに期待すること） 

(2) 学力観（「見える学力」と「目に見えない学力」を伸ばす方策） 

(3) 教師像（働き方の見直しや資質能力の向上） 

(4) 学校像（再編を見据えた学校づくり） 

一般質問２ 

三木市国土強靭化地

域計画について 

(1) 計画を策定する目的 

(2) 地域防災計画とのちがい 

(3) 「強くしなやかなまちづくり」とは何か 

(4) 脆弱性の評価はどのように行うのか 

(5) 計画の推進体制や進行管理 

一般質問３ 

(仮)県立総合射撃場

について 

(1) 吉川地区に誘致した経緯 

(2) 施設の概要 

(3) 鳥獣被害対策との関連 

(4) 三木市にとってのメリット 

(5) 施設の安全性や鉛対策 



8 

 

令和３年６月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ６月３０日（水） 午前 10 時～ 質問者順  

 

① 新井謙次議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第48号議案 

令和３年度三木市一般会計補正予算（第４号） 

(1) 神戸電鉄粟生線三木駅再生事業 

ア 当初予算額の積算から1億9,836万円の予算となった経緯 

イ 市が積算した工事費と神鉄側が提示した工事費の相違点 

ウ 約4,000万円の追加経費が発生した原因 

エ 三木駅再生のための寄附金の活用 

オ 三木駅再生のスケジュール 

 


